

## Colaboradores:

Don Rogelio Fernández G.  
 " José María Zeledón  
 " Omar Dengo  
 " Julio Alvarado S.  
 " Rubén Coto Fernández  
 " Rafael Sánchez  
 Lic. Mauricio Fernández S.

# EL CONDOR

Condiciones  
 Suscripción al mes ₡ 0.15  
 Número suelto " 0.10  
 En San José:  
 Apartado No. 822  
 En Tres Ríos:  
 La Redacción

Año I

Director: MOISES VINCENSI PACHECO ∞ Administrador: CARLOS MORA COTO

No. 3

Periódico quincenal de intereses generales ∞ Vocero del pueblo y para el pueblo  
 Volará dos veces al mes. ∞ Para todo lo referente al periódico, dirigirse al Director en San José o a la Redacción en Tres Ríos

## EDITORIAL

## INTERPELACIÓN AMISTOSA

Invitado persistentemente por nosotros, don Omar Dengo tuvo a bien favorecernos con un artículo que con gusto publicamos en nuestro número anterior.

El Sr. Dengo sabe cuánto agradecemos su generosa ayuda, pero nadie mejor que él comprenderá que esa gratitud no puede ni debe impedir que le manifestemos en son cortés y amable las ocasiones en que nuestro criterio no puede compartir sus conclusiones. Entendemos que no de otro modo podríamos expresar a los que nos ayudan, el interés verdadero que en nosotros despierta su palabra. El señor Dengo—a lo que hemos logrado entender—trata de alejar nuestras energías de cierta lucha ingrata en la que so color de idealismo generoso, la envidia y la impotencia hacen su labor destructora que nada ofrece en cambio. Maravillada se queda nuestra inexperiencia ante una revelación semejante.

Dados los pocos años que llevamos de andar sobre las cosas públicas de la vida, sólo de tres luchas persistentes de esas que en algún sentido pudieran prestarse al cargo del señor Dengo conocemos: la que vienen haciendo desde hace

algunos años ciertos elementos de la clase obrera asesorados por escritores y estudiantes en contra del capitalismo que los explota; la que tiene empeñada desde hace algunos años también buena parte del país contra las viejas clases directoras de cuyas manos no ha salido nunca el bastón del Poder; y la que en el terreno particular se ha movido contra el actual mandatario y contra su Ministro de Instrucción Pública, por evidente o supuesta traición a las ideas que a ambos abrieron camino en la política de su país.

Sería de todo punto importante para los jóvenes que al rededor de esta tribuna se agrupan con verdadera sed de aprendizaje, saber a cuál o cuáles de esas luchas se refiere con tan enérgico acento el joven compañero en quien nunca hemos sorprendido reticencias ni disimulos para formular su verdad. A hablar en ese sentido le invitamos, seguros de que su respuesta será todo lo sincera y valerosa que su aprovechada juventud da derecho a esperar. El ejemplo de entereza que con ella nos dé, será sin duda alguna la mejor lección que de su boca pueda recibir nuestra inexperiencia.

rido mostrar los millares de huecos que perforan sus paredes y que no han podido lograr si no, asustar al candoroso joven, dedicado a observar, a fuer de los inconstantes resplandores producidos por ellas lo místico del ambiente que lo envuelve. En la comparación expuesta, han sido las asiguaturas los lampos vivientes que furtivamente quisieron mostrar al niño la tenebrosa caverna; la gruta representa la ignorancia inveterada del alumno.

¿Queréis acaso este sistema de enseñanza inundante? Sí que no os place del todo.

Póngase en esas cavernas de los estudiantes incipientes, sólo una luz intensa y clara de sabiduría—un programa reducido científicamente formado—que a manera de potente foco eléctrico rasgue las insolentes cortinas de la ignorancia y le dejen ver con calma sus mohosas paredes para labrarle así, una imborrable impresión que lo acostumbre a observar sin terror alguno, sus hambrientos y amenazantes huecos.

Evidentísimo es el problema: claro está, la incógnita se ve, sus términos obvios son; es tarea de los gobiernos resolverlo pronto y bien para que en lugar de que el estudiante sepa de todo y no sepa nada, asimile la parte útil y nada más. Pero no: los gobiernos, estos eternos juglares de la alta sociedad, viven en completo ocio predicando doctrinas contra su propia manera de accionar; preciso es derrumbarlos para acabar con tal socarronería y poder salir alguna vez de esta oscuridad chupadora de nuestra sangre, al ambiente fresco y puro de los bosques en donde los rayos esplendentes del sol se filtran a través de sus enramadas seculares.

Si resucitase Figaro y viniese a ser crítica a Costa Rica, no ejercitaría su vocación, porque antes que hacerla, quebraría su diamantina pluma y lloraría.

Javert

## El llanto de Figaro

Las enseñanzas secundaria y universitaria, forman en los países de alta civilización, los más importantes pilares del progreso, después de la elemental tan extendida en casi todas las naciones.

En los Estados Unidos de Norte América, los programas que se hacen para el desarrollo de cada curso, no están plagados de detalles superfluos y ramificaciones ofuscadoras de los cerebros en

evolución, sino que por completo se riñen con tal sistema a fin de afianzar y precisar al estudiante lo más, dentro de lo posible, los conocimientos imprescindibles para la vida.

No así ocurre en nuestra patria en donde la juventud sale de los colegios sabiendo algo de todas las materias, pero lo menos necesario e interesante: sale de dichos establecimientos a probar su resistencia en la tempestad de la vida, como quien abandona una caverna en la que *candelillas* sin cuento, le han que-

**Ricardo Coto Fernández**  
 Abogado y Notario

Calle 1ª. S., frente a la Tesorería de la Junta de Caridad

Horas de despacho: 8 a 10 a. m. y 12 a 4 p. m.

# CERVEZA TRAUBE

## REJUVENECE Y FORTIFICA

o o o o o La más exquisita bebida de las fabricadas en el país o o o o o

AGENTE EN TRES RÍOS, FAUSTO CALDERÓN COTO

# Los demoledores

Al Doctor Eduardo Uribe,  
afectuosamente

A la entrada del bosque espeso que parecía una inmensa boca de frescura abierta en las tinieblas pusieron abajo sus hachas los tres hombres y reposaron sobre el suelo vigilados por el fulgor de aquellas herramientas cuyos filos trozaban los haces primeros de la luz.

El desaliento prematuro aflojó en uno de ellos la madeja de sus palabras, que fue desarrollándose lentamente sobre la dorada alegría de la mañana.

Impenetrable es la selva, dijo, y débil nuestro esfuerzo para descuararla. Nadie sabe, además, hasta dónde llegará. ¿Cuánto tiempo será menester para convertirla en campo productivo?

Siii,... Siiii.... silbaron adentro las serpientes recelosas, mientras ponían al atisbo el sórdito veneno de sus colmillos.

La piedra inconsistente de la convicción del otro, trepidó un instante y rodó sobre aquella orquestación de acentos femeninos. Me acobarda la idea, exclamó, de que acaso no hagamos bien talando sin piedad lo que con tanto esfuerzo cultivaron los siglos. Nuestra vida es corta y ella a lo sumo nos permitirá destruir. Quitaremos la maleza, batiremos la barricada de los troncos, destrozaremos la urdimbre de las raíces. ¿Y luego? ¿Qué pondremos en cambio? ¿Acaso podemos responder de una nueva vida que nos permita alzar espigas sobre los escombros de la maraña?

Y al decir esto, sus ojos temerosos escrutaban el solemne misterio de la selva. Entre aquel remedo de escrúpulo también se acurrucaba el miedo. El torvo, el razonable miedo que viste en ocasiones los más bellos disfraces.

Siiii... Siiii.... silbaron otra vez las víboras coreando la defensa de sus benefactores.

Entonces el más joven y pensativo de los tres lanzó la última bocanada de humo de su pipa, sacudió el velo de ensueño que tenía puesto en sus ojos la gasa brillante de un celaje, y fue desgranando con sentida esperanza la espiga de sus pensamientos sobre aquellas cabezas que el viento sacudía.

Os digo de verdad que estáis forjando, frente a la sagrada libertad del campo, una cadena de ignominia.

Cobardes y menguados, tomáis para vosotros el mismo clamoreo de resistencia con que se han defendido siempre los perversos; los que introducen hábilmente por todas las rendijas del raciocinio la daga de su cálculo.

Las serpientes del breñal os han enseñado ese cantar. Son ellas las primeras que han salido a escudar tras el reproche que ahora florece en vuestros labios, su eterna comodidad amenazada.

No, nadie tiene derecho a preguntarnos qué vamos a sembrar en el campo que estamos descuarjando. La obra humana no puede estar encomendada a un par de brazos solos. Unos destruyen; otros vendrán detrás reconstruyendo.

¿Cuándo? No nos importa. Tampoco supimos nosotros al nacer en qué época de la vida habría de ramar nuestro vigor, y un día cualquiera sentimos que la sabiduría abría en nuestros cuerpos muchos otros caminos de esperanza.

En todo caso, si detrás de nuestros pasos nadie ha de venir regando las simientes que nuestro anhelo finge, el viento y los pájaros se encargarán de traer el germen.

Después... en campo limpio, la mancha de verdura se extenderá por sí misma hasta invadir los más remotos horizontes.....

Y con la mirada luminosa, intensamente fija en la línea sonrosada de la cual surgía el sol como un escudo de batalla, el vidente parecía beber con ansiedad de un fresco manantial formado de reflejos.

José María Zeledón

## Razonemos

Al lanzarnos llenos de entusiasmo, enérgicos, sin compromisos, al jaral del periodismo nuestra corta experiencia previó muchas contravenciones de que seríamos objeto, pero la iniciativa juvenil, en nosotros aun en ciernes, no se arredró ante la triste perspectiva de nuestro horizonte.

Así fué, bisoños y baje un reducido campo de acción que entramos al estadio de la prensa, plétóricos nuestros corazones de la sinceridad y la buena fe de que es capaz la juventud aun no empañada por la atmósfera malsana que actualmente contamina todo noble principio y destruye toda simiente sana.

Hemos comenzado esta labor con ideas genuinamente nuestras, que si bien escasamente definidas, a nuestro entender bien intencionadas, y es así, rumbados talvez por el manto de nuestra propia insipiente que hemos dado a la publicidad este humilde vocero, que no aspira sino el lugar que sus lectores benévolamente le designen.

Nunca tuvimos en mira derivaciones más o menos ventajosas, lo decimos muy alto: no campeamos en este desinteresado paladín con ulteriores propósitos de conservación. Tarea de menguados es apadrinar o defender ideas que no se sienten, inspirados en la apremiante necesidad de vivir. Que infiera de aquí la juventud que de verdad se sienta bien intencionada si a nosotros nos guían en nuestro derrotero la ilusión de popularidad mal entendida o la vana satisfacción de escribir por pasa-tiempo.

No es tampoco nuestro objeto conquistar un campo entre la prensa, pues además de no ambicionarlo, estamos convencidos de que nuestro esfuerzo, difícilmente llenará el plan que hemos esbozado a grandes rasgos. Y si bien es cierto que EL CONDOR ha encontrado entre algunos círculos cierto eco de simpatía, ello lo debemos únicamente a nuestros colaboradores que solícitos nos han prestado su contingente.

Desde antaño ha sido casi una ley que el resultado de un empeño sanamente encaminado no corresponde a la aspiración que lo provoca. Hemos de declarar sinceramente que eso nos tendrá sin cuidado toda vez que nuestra misión sea la del desarrollo y la difusión de las ideas, separados por completo de exóticas influencias que pueden ocasionar graves perjuicios a la formación de nuestro ser, dados nuestra corta edad y escasa ilustración.

Inclinados instintivamente en contra del sectarismo, sería casi aventurado emitir nuestra opinión al respecto, pero la experiencia nos ha hecho ver que las idealidades de un apostolado, tarde o temprano cosechan decepciones.

Aparte de esto siempre hemos estimado los consejos de personas cuya reconocida superioridad no lastima en modo alguno. Bien marcados están los que ejercen la tarea depresiva contra todo lo que no va con sus ideas, por el contrario, haciendo surgir por medios clandestinos a quienes los siguen.

En honor a la verdad diremos que cuando en las mayores congojas fijamos nuestra mirada en ciertos elementos propicios a nuestras aspiraciones, éstos accedieron gustosos. Y es así, con su desinteresada ayuda que hemos vencido muchos ribozos de la emprendida labor.

Nos hemos visto precisados a hacer la anterior exposición por haber llegado a nuestros oídos cierto grato clamoreo con intentos de reproche que talvez de buena fe y con cierta razón se nos dirige.

Mucho agradecemos nos señalen los extravíos en que solemos incurrir, pero más meritorio sería ese empeño aplicándonos el remedio eficaz no considerando como propio la convencional panacea de estos tiempos.

Por otra parte, los que crean que el carácter sedicente será el oficial de EL CONDOR pueden extemar en estas mismas columnas sus ideas en pro o en contra, pues es nuestro lema interesarnos por lo justo, y que nos juzguen como merecemos.

Nuestra corta edad y poca experiencia, propia ésta sólo de personas mayores talvez hayan precipitado nuestros pasos, por una senda escabrosa e ingrata, y aun cuando para nosotros sea completamente estéril, ello nos tendrá sin cuidado siempre que nuestra misión se cifre en algo útil.

Sabíamos de antemano el medio de allanar los cantos hirsutos de la vía, pero muy al revés, enemigos de lisonjas, empezaremos desde ahora a hollar el calvario desolado de la amargura, precedidos de rudos sinsabores.

C. M. C.

**LECTURA BARATA**  
Librería. Papelería. Periódicos extranjeros.  
FALCÓ, ZELEDÓN & Cia. San José. Ap. 638.

## Ternura

*Un día después de haber llovido, a la hora en que en la caída de la tarde el crepúsculo se columpia, entró por mi ventana volando torpemente una pobre golondrina. Quién sabe qué sanguinario instinto la había herido en una ala.*

*El ave fue vendada con cariñoso esmero y muy luego sanó del todo.*

*Mi compañera besándola con ternura, le brindó el espacio y el pájaro se perdió en la altura.*

*Corazones, habéis calculado ya cuántas aves heridas esperan vuestros besos para volar, para volar muy alto?*

Rubén Coto

## La Prensa

El pensamiento, cual chispa veloz, corre precipitado de un punto a otro del universo mundo. Su luz tramonta las elevadas y perpetuas crestas de los montes, hiende los bramidos de los vientos y surca las encrespadas olas del océano, en busca de inteligencias que iluminar. Nada a su paso lo detiene; no existen para él, murallas graníticas, formidables, ni se encadena con férreos anillos a perpetua esclavitud; los déspotas han quedado siempre burlados en los grandes e inalienables dominios del pensamiento. La historia nos cuenta que Tácito escribió en secreto los hechos nefandos de Nerón. Así es como entre los combates de la espada y la pluma, ésta ejerce venganzas que atraviesan altivas todos los siglos, todas las gentes, todas las zonas.

Después de que el genio de Guttemberg, "dió alas al pensamiento," la prensa, la hoja periódica, la revista, es el hilo conductor que lanza la idea por todos los ángulos del globo. Grande y por cierto muy nobilísima, es la misión de la prensa, y por ella conocemos los países, emprendemos excursiones al través de las naciones mundiales, valoramos sus adelantos, juzgamos a sus hombres y nos ponemos en comercio con sus ideas.

Imponderable es el caudal inmenso de beneficios que la buena prensa, y mejor dirigida, deja a su paso. Savia vigorosa, alma mater que sustenta el organismo social; sin ella serían nulas las fuerzas vitales de la moderna sociedad.

De aquí el justo afán de propagar la buena prensa en todos los pueblos, y de que nazca allí donde el florecer de las inteligencias comienza con todo el vigor de la juventud ardiente y ansiosa de difundir la verdad, la justicia y el derecho, que educan y moralizan a las grandes o pequeñas naciones.

Los grandes inventos del ingenio humano, las novísimas investigaciones de la ciencia y de las artes, la luz, la electricidad, el vapor, le rinden tributo y se dedican a ayudarla en su gloriosa tarea de difusión. A sus órdenes dispone de la asiduidad de millares de fotógrafos, que fijan en sus clichés los grandes y diarios acontecimientos, el ingenio de los coloristas y dibujantes, el buril de los grabadores, y como dando vida a todo esto, deja su honda huella de luz la frase del escritor, la sublime inspiración del poeta.

Laborar en pro de la prensa sana, bien dirigida y mejor intencionada, es realizar el más bello ideal que el hombre puede forjarse, en las horas de reposado estudio y de impropio trabajo.

Secundar los esfuerzos del obrero de la idea sana y levantada es señal de amor a la patria, a la humanidad y de perfección a las generaciones futuras.

Mario

## En marco de oro

La envidia bajo el pseudónimo de «Veritas» ataca groseramente a un grupo de esforzadas señoritas, colaboradoras de EL CONDOR, resueltas paladines, que si no llevan en sus escritos la brillante luz de una gran sabiduría, si esparcen el perfume de las violetas, humilde sabiduría que en alas del *Cóndor* volará muy alto, para castigo de los retrógados atacantes.

Zoila

## GRACIAS COLEGA

*El Aguila*, órgano de publicidad de la juventud de Cartago, en su primer número prodiga un elogio a nuestras tareas.

*El Cóndor*, desea para su congénere *El Aguila*, prosperidad y larga vida.

## PATRIA

### La historia de mi pueblo

Sin las aptitudes debidas para emprender la labor a que hoy me dedico, puesto que los relatos históricos necesitan el empuje de párrafos literarios que les brindan elegancia y hacen de la lectura un verdadero deleite, me dirijo a los amables lectores, aportando solamente buena voluntad para exponer lo que fué, en épocas lejanas, esta parcela de Costa Rica que tanto apreciamos cuanto más distante de ella nos encontremos.

He limitado parte de mi tiempo para recoger apuntes, que mucho estimo, sobre la evolución de mi querido terruño, desde aquellos periodos de antaño, en que los conquistadores exploraban en todas direcciones el territorio de casi toda la República de hoy.

No todos los pobladores de Costa Rica contaremos la misma historia con respecto al origen del lugar natal. Cuando los españoles llegaron a esta fracción del Istmo Centroamericano se encontraron con tribus formadas por indios radicados en agrupaciones de chozas pajizas, que formaban los pueblos de aquel tiempo cuya fecha precisa de origen constituye, verdaderamente, una tarea de ardua investigación.

La formación de algunos otros pueblos vino posteriormente: los iberos se radicaban en tal o cual lugar y con ellos obligaban a cierto número de indígenas dando así principio a la vida de estas nuevas poblaciones. A este último carácter de formación pertenecen, entre otros pueblos, nuestra antigua metrópoli y la capital.

A lo largo de los caminos que de un pueblo conducían a otro encontrábanse, a grandes distancias, palenques fabricados por los indios para su protección y circunvalados de espesos bosques, de donde tomaban la caza, medio constituyente de su subsistencia. Entre la vía que de La Villita (hoy San José) encaminaba hacia Cartago no se encontraban sino pueblos cercanos a éstos, pero ninguno en las inmediaciones que pudiéramos sospechar fuera el nuestro.

Por allí del año 1745, el lugar pintoresco hoy ocupado con nuestro pueblo, aun permanecía cubierto de bosques sombríos en cuyas espesuras se ocultaban casi todas las especies animales de que goza la fauna costarricense en regiones inexploradas y en condiciones climáticas idénticas a las nuestras. Entonces nadie habría imaginado que las selvas vírgenes que bordeaban las faldas de las montañas cartagenesas y de la Carpintera, aquende de Ochomogo, fueran derribadas al golpe de la hacha destructora para superponer en breve una agrupación de indígenas, de los cuales descendiera, en no lejano tiempo, gran parte del pueblo que hoy denominamos con *Tres Ríos*.

Fué en el año de 1749 cuando debido a una captura de indios en las selvas de Talamanca, se trasladaron a este lugar los primeros vivientes humanos, que más tarde fueron aumentados con algunos originarios de las ricas regiones de Terraba. Tal es la fecha en que principia la historia de nuestro pueblo.

(Continuará)

R.

## Municipio

Tomaron posesión de sus cargos los nuevos municipales que han de fungir en el presente período, quedando instalados así: Presidente, don Adolfo Solano; Vicepresidente, don Fausto Calderón y Fiscal, don Constantino Flores.

Creemos que este nuevo Municipio trabajará con tanto empeño y tenacidad como trabajó el retropróximo, y que, dadas las facultades progresistas que adornan sus altas personalidades, decidirán el comentado proyecto de *luz eléctrica*, que tan enmarañados ha tenido a otros municipios sin que se haya llegado a una conclusión definitiva, de acuerdo con las miras de progreso.

Otro de los proyectos de aquel cuerpo será la terminación de la acera que circunda la plaza, obra de ornato que dará simpático aspecto a nuestra villa y aumentará en más de un punto el número de recreos para sus habitantes.

Esperamos ver realizados todos los esfuerzos del noble Parlamento y trabajaremos con cuanto esté a nuestro alcance a fin de que sus empeños sean compensados.

### Cronista

#### ADÁN ACOSTA

Abogado y Notario Público

Oficina: en Las Arcadas, frente al Teatro Nacional.

## El Roble de la Selva

Todos los días, desde mi casa, contemplaba allá en la montaña a un corpulento árbol que se levanta erguido en medio de la espesura.

Una mañana fresca y alegre en que el sol brillaba esplendoroso, quise visitar a ese rey de la selva: dirigíme allá; era un roble. Su tronco grueso y esbelto al cielo parecía tocar con sus robustas ramas que en todas direcciones se extendían, como temerosas de ocultarse.

Admirábalo con entusiasmo cuando de repente un silvido agudo me hizo estremecer. Una serpiente enorme golpeaba furiosa al secular cual si quisiera derribarlo; sus ojos chispeantes y las mandíbulas espumosas acusaban la rabia de su impotencia o la sed de su venganza.

Profunda impresión me causó aquella escena. Cuando regresaba a mi casa parecióme que una voz me decía: «Joven, lo que acabais de presenciar no es sino una realidad de la vida».

Y en verdad, cuando un grupo de luchadores se lanza al campo exponiendo esbozando proyectos que llevan encerrados en sí muchos ideales, tratando de promover el adelanto ya intelectual, ya material de los pueblos, espérese siempre el golpe artero del *reptil humano*, que se oculta tras la maleza para inocular su veneno. Ved con cuánto regocijo escucha la sospecha recaída en el inocente: es que en su miserable corazón no hay un rasgo de nobleza.

Seamos como el roble que se yergue en la montaña, inmutable con la frente altiva e inaccesible a los furores de la venganza. Dejemos en tanto que las serpientes se retuerzan en el fango de su infamia.

Eustaquio Céspedes M.

#### JUAN T. VALERIN

Pintor y Decorador

Se hace cargo de trabajos en San José, Cartago y Tres Ríos. Precios convencionales.

#### GUILLERMO MUÑOZ Z.

Carpintero

Se hace cargo de cualquier trabajo concerniente al ramo, Precios módicos.

#### GERARDO BERMUDEZ

vende una cepilladora completa que amanchimhra, cordonea y solapea de un año de uso en bajo precio y una sierra sin estrenar de cincuenta pulgadas :: :: :: :: :: :: :: ::

#### Botiquín y Rrefresquería

de

#### Juan Esquivel Conejo

Ofrece al público de esta localidad y a las familias veraniegas, hielo a toda hora y drogas constantemente renovadas; salones reservados para señoras.

Lema de mi negocio: Barato, bueno y buen trato.

#### Teófilo Monestel H. ofrece

a su numerosa y constante clientela un excelente surtido de mercaderías constantemente renovadas, buenas y baratas. Magníficos licores del país.

## Labor de Corresponsales

**San Rafael.**—Se tiene en proyecto elevar una solicitud a la Northern Railway Co. con el objeto de que se construya una estación en la Yerba Buena.

**Concepción.**—Aquí siempre estamos en calma, sólo se percibe el rumor del colmenar de «Gigante» que dará en este año una regular producción de cera.

**San Juan.**—Dícese entre las gentes, que nuestro amigo don Rafael Camacho ha sido afortunado con el hallazgo de un cántaro. No sabemos en qué forma.

**San Diego.**—Ya están al terminar las cogidas de café. Ahora sólo nos queda el agradable olor de la corteza que arrastra el Tiribí.



#### PULMOSERUM BAILLY

De reconocida eficacia en el tratamiento de todas las enfermedades que atacan el sistema respiratorio.

#### MAGNIFICA CARNICERIA de NATALIO MORA

Carne fresca, suave y barata; manteca de cerdo y de res de superior calidad a precios sumamente económicos; despacho inmediato y buen trato.

#### Fausto Calderón Coto

Ofrezco completo surtido de Abarrotes, Vinos y Licores

#### IMPORTACION

directa de Europa y Estados Unidos

#### LAS PALMAS de Víctor Calderón C.

Surtido completísimo de artículos de primera necesidad; constante renovación de ellos y de licores del país y extranjeros; todo fresco y barato.

¡Acudid y os convenceréis!

#### Juan Mora Flores

Contratista Constructor

Se pone a las órdenes del público para toda clase de trabajos concernientes al ramo; especialidad en pintura.